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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
30 июня Ветер северный, 4-9 м/сек.,

с усилением до 18 м/сек., дождь, 
гроза, местами град.

1 июля Ветер северо-западый, 5-10 м/сек.,
порывы до 15-20 м/сек., дождь, 
гроза, местами град.

Ветер северный, 4-9 м/сек.,
порывы до 15 м/сек., дождь, гроза, 

местами град.
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  НОВОСТИ .
Макароны для Кореи

Алтайский край налаживает бизнес с Республикой 
Корея. Делегация из этой страны посетила некоторые 
предприятия региона.

22 июня гости были в компании «Алтайские макароны». 
Директор представительства компании Daesang господин 
Чу Донгхун обсудил с руководством предприятия варианты 
сотрудничества по налаживанию экспорта алтайских макарон 
в Республику Корея.

Директор ассоциации птицеводов Ли Ду Рен встретился с 
представителями агрофирмы «Сибирская птица» и высоко 
оценил качество продукции, сообщают в управлении края 
по внешним связям, туризму и курортному делу.

Жилищный ответ
Региональное жилищное управление в Алтайском крае за-

купает жилые помещения для детей-сирот; детей, оставшихся 
без попечения родителей; инвалидов и семей, в которых есть 
дети-инвалиды.

Всего объявлено 24 аукциона на общую сумму 107,3 млн 
рублей. Жилье закупают в Барнауле, Тальменском районе и 
Бийске, сообщает Минстройтранс.

В целом в 2017 году управление намерено приобрести жи-
лье для отдельных категорий граждан на общую сумму 274,6 
млн рублей.

Отдыхаем в селе
Сельский туризм в Алтайском крае будут интенсивно 

развивать. Разговор об этом шел на «круглом столе» в селе 
Алтайском, где собрались представители гостевых домов, 
PR-индустрии, гастрономии из разных районов края.

Участники встречи определили, что в сельском туризме 
главное и из чего состоит сельское гостеприимство. Обсуж-
дали обустройство и оборудование гостевых домов, а также 
сами услуги, в том числе питание, требования к персоналу 
гостевого дома и продвижение.

Рубцовское тепло
«Сибирская генерирующая компания» (СГК) заключила 

концессионное соглашение с администрацией Рубцовска 
на объекты теплоснабжения, находящиеся в муници-
пальной собственности.

Это первое концессионное соглашение, которое СГК заклю-
чает в регионах присутствия, сообщает пресс-служба компа-
нии. Документ предполагает, что энергокомпания берет на 
свое обслуживание объекты теплоснабжения города на 15 
лет. За это время она планирует инвестировать в них свыше 
2 млрд рублей.

Песни у озера
Фестиваль композиторов-любителей «Песни иткуль-

ского лета» пройдет в Троицком районе Алтайского края 
у озера Уткуль.

Фестиваль будет проходить с 30 июня по 2 июля. На суд 
зрителей и жюри свое творчество представят 25 авторов народ-
ных и эстрадных песен. Они съедутся из 12 районов и городов 
края, а также из Новосибирска и Новосибирской области, 
сообщают в краевом управлении по культуре.

30 июня после открытия фестиваля пройдет конкурс песен, 
посвященных 80-летию Алтайского края. На 2 июля заплани-
рованы гала-концерт и церемония награждения

Алёна ИВАНОВА
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  ЦИФРА .

29 июня 1989 года, № 148
«Развитию филателистического движения на Алтае была 

посвящена отчетно-выборная конференция краевого отде-
ления ВОФ, объединяющего в своих рядах свыше тысячи 
взрослых и детей. Алтайские филателисты успешно высту-
пали на выставках самого высокого ранга. Так, в 1988 г. на 
Международной выставке в Люксембурге коллекционер Ю. 
Москвитин был удостоен бронзовой медали, на Всесоюзной 
выставке в Ленинграде успешно выступил К. Кулебякин, 
на Всесоюзной молодежной выставке в Москве серебряную 
медаль получил бийчанин А. Жуков.

М. МАЗАНОВА, отв. секретарь краевого отделения ВОФ».

ХРОНИКИ АП
Медали филателистов

Расти, бизнес!

183,3   -
      

В 2017 году в Алтайском крае на развитие 
малого и среднего бизнеса направят 55,6 млн 
рублей из краевого бюджета и 127,7 млн ру-
блей – из федерального.

Стиль и орфография приведенных материалов сохранены.

С юбилеем, БЮИ!
Сегодня, 29 июня, Бар-
наульский юридический 
институт отмечает 
60-летие со дня обра-
зования. Сотрудников 
вуза, ветеранов и кур-
сантов поздравили ру-
ководители подразде-
лений МВД России СФО, 
представители испол-
нительной и законода-
тельной власти регио-
на и силовых структур.

Накануне юбилейных 
мероприятий БЮИ посе-
тил губернатор края Алек-
сандр Карлин. Его провели 
с экскурсией по территории 
вуза и показали стрелковый 
тир. Начальник института 
полковник полиции Сергей 
Буряков заверил главу реги-
она, что суперсовременное 
интерактивное оборудова-
ние тира позволяет эффек-
тивно готовить курсантов к 
самым сложным ситуациям, 
которые помогут будущим 
стражам порядка в реальной 
жизни.

Между тем руководитель 
вуза с сожалением отметил, 
что стрелять в нем курсан-
ты могут только из коротко-
ствольного оружия. Прямо на 
месте губернатор и руковод-
ство БЮИ обсудили проект 
создания стрельбища, кото-
рое позволит эффективно 
учить курсантов стрельбе 
из всех видов оружия. В даль-
нейшем предложение будет 
проработано.

В зале научно-представи-
тельского центра институ-
та губернатор пообщался с 
курсантами взвода почетного 
караула и заместителями на-
чальника института. Обсуж-
дали историю и современное 
положение дел в Алтайском 
крае и Барнаульском юриди-
ческом институте. Сотрудни-
ки, курсанты и слушатели 
вуза в режиме видео-кон-
ференц-связи наблюдали за 
разговором из лекционных 
аудиторий учебного корпуса.

Глава региона назвал 
Барнаульский юридиче-
ский институт одним из 
флагманских учреждений 
высшего профессионального 
образования в регионе. Это 
единственный вуз в систе-
ме МВД, который готовит 
участковых уполномочен-
ных полиции. Там трудят-
ся специалисты высокого 
класса, которые помогают 
курсантам и слушателям 
стать настоящими профес-
сионалами своего дела.

– Мы с удовлетворением 
отмечаем, что в последние 
годы в Алтайском крае по-
следовательно сокращает-
ся уровень уголовной пре-
ступности, – подчеркнул 
Александр Карлин. – На-
блюдаются положитель-
ные изменения в структуре 
преступности: сокращаются 
тяжкие и особо тяжкие пре-
ступления, преступления, 
совершаемые несовершен-
нолетними. Это говорит о 
том, что в целом правоохра-

нительная система края с 
поставленными задачами 
справляется. И ваших пред-
шественников – воспитан-
ников БЮИ, получивших в 
вузе должный объем знаний 
и умений, можно квалифи-
цировать как высококласс-
ных специалистов.

Для их подготовки ин-
ститут располагает девя-
тью лекционными залами 
с современным мультиме-
дийным оборудованием, 24 
компьютерными классами 
на 330 рабочих мест, залом 
судебных заседаний, ситу-
ационным и научно-пред-
ставительским центрами, 
оборудованными по послед-
нему слову техники.

Губернатор подчеркнул, 
что история этого вуза не-
разрывно связана с истори-
ей Алтайского края.

– Я думаю, не будет пре-
увеличением сказать, что 
вклад начальствующего 
профессорско-преподава-
тельского состава института 
в социально-экономическое 

развитие Алтайского края, 
создание комфортных ус-
ловий для жизни наших 
земляков является чрезвы-
чайно важным и значимым, 
– отметил глава региона. – Я 
думаю,  что никто не будет 
отрицать очевидного фак-
та: одно из базовых усло-
вий жизни в любой стра-
не и любом регионе – это 
ощущение защищенности 
людей, проживающих в 
государстве и регионе, от 
любых посягательств на 
их жизнь, здоровье, честь, 
достоинство, имущество, 
охраняемые законом права 
и интересы.

Курсанты задали главе 
региона множество вопро-

сов, касавшихся как пред-
стоящего празднования 
юбилея Алтайского края, 
так и социа льно-эконо-
мического развития ре-
гиона. Александр Карлин 
ответил на все вопросы и 
вручил краевые награды 
преподавателям вуза. В 
завершение встречи глава 
региона сообщил курсантам 
взвода почетного караула и 
их сокурсникам хорошую 
новость: из бюджета края 
будут выделены средства на 
приобретение нового ком-
плекта оружия для этого 
подразделения.

Вадим КУЛЕШОВ,
Андрей КАСПРИШИН 

(фото)  ТРУДОВЫЕ ОТНОШЕНИЯ .
Опыт Алтайского края по 
формированию социально 
ответственного поведения 
работодателей на рынке труда 
начинают изучать в других 
регионах страны. 

Сегодня в реестр социально ответ-
ственных и социально ориентирован-
ных работодателей региона включены 
без малого 400 организаций, которые 
обеспечивают эффективную заня-
тость более 60 тысяч работников. Их 
руководители исправно платят нало-
ги, гарантируют своим работникам 
достойные условия труда и высокую 
заработную плату.П   

Во вторник, 27 июня, состоялось 
очередное заседание Правительства 
Алтайского края, посвященное вопро-
сам повышения социальной ответствен-
ности работодателей. Открывая его, 
губернатор края Александр Карлин 
отметил, что работа в этом направле-
нии в Алтайском крае проводится на 
системной основе начиная с 2009 года с 
участием всех сторон социального пар-
тнерства – представителей власти, биз-
неса, профсоюзов и самих работников.

– Мы решаем непростые задачи по 
обеспечению эффективной занятости 
и повышению качества жизни наших 
земляков, – сказал глава региона. – При-
держиваясь курса на модернизацию 
экономики и инновационное разви-
тие, мы эти задачи решаем достойным 

образом. И у нас есть несомненные ре-
зультаты, о чем говорит уже тот факт, 
что опыт Алтайского края по разви-
тию социального партнерства в сфере 
труда и социальной ответственности 
бизнеса был всесторонне рассмотрен в 
мае на выездном заседании Комитета 
Госдумы по труду, социальной полити-
ке и делам ветеранов. Наша практика 
получила положительную оценку и 
рекомендована к тиражированию в 
других регионах страны.

Губернатор напомнил, что в начале 
июня в подмосковном Красногорске 
делегация Алтайского края также пред-
ставляла опыт социальной работы на 
Втором форуме социальных инноваций 

регионов. И на этой площадке сразу 
несколько проектов от региона заняли 
в своих номинациях первые и призо-
вые места.

Надо отметить, что Алтайский 
край в числе первых в стране внедрил 
комплексный оценочный инструмент 
– государственную социальную экс-
пертизу. Ей подлежат проекты государ-
ственных, ведомственных программ, 
инвестиционные проекты, соглашения 
о социально-экономическом партнер-
стве, а также декларации работодате-
лей, позиционирующих себя в качестве 
социально ответственных.

(Окончание на 2 стр.)

Также предприниматели 
могут обращаться в Алтай-
ский гарантийный фонд и 
Алтайский фонд микрозай-
мов. Эти организации пла-
нируют предоставить им 
не менее 770 млн рублей в 
текущем году.

В целом до 3 млрд рублей 

бизнесмены могут привлечь 
через участие в различных 
отраслевых программах раз-
вития, рассказал начальник 
краевого управления по раз-
витию предпринимательства 
и рыночной инфраструктуры 
Евгений Дешевых

Алёна ИВАНОВА

Зарплата должна быть достойной 
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Неблагоприятные день и часы в июле:
1 (16 – 19).
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Александр Карлин: «История вуза неразрывно связана
с историей края».

Участники встречи задали губернатору множество вопросов.

Курсанты БЮИ принимают участие во многих значимых 
мероприятиях в крае.

Патронный завод – один из социально-ответственных работодателей края.
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  ТРУДОВЫЕ ОТНОШЕНИЯ .

  АКТУАЛЬНО .

  НОВОСТИ .  СТРАХОВАНИЕ .
Зарплата 
должна быть достойной

В приоритете учителя и врачи Дана команда «От винта!»

Работодателей, которые 
успешно прошли социаль-
ную экспертизу, включают 
в официальный реестр. Они 
получают сертификаты, ко-
торые можно расценивать 
как сертификаты доверия 
от государства. Их облада-
тели имеют приоритет при 
получении государственной 
и муниципальной поддержки. 
Гострудинспекция принима-
ет решения об освобождении 
таких организаций от ежегод-
ных плановых проверок. Нали-
чие статуса учитывается при 
подведении итогов краевого 
трудового соревнования в АПК 
края, при представлении ру-
ководителей организаций к 
региональной медали «За за-
слуги в труде».К   ?

– Главное для социально от-
ветственного работодателя – 
выполнение его законных обя-
занностей по своевременной 
выплате работнику достойной 

заработной платы, – отметил 
Александр Карлин. – Еще раз 
подчеркну: зарплата должна 
быть достойной и своевремен-
но выплачиваемой, как того 
требует законодательство. 
Под достойной заработной 
платой мы понимаем зарпла-
ту не ниже среднеотраслевой 
по России. Вторая часть – вы-
полнение работодателем обя-
занностей по своевременной 
и полной выплате налогов и 
платежей в социальные фон-

ды. Две эти вещи создают осно-
ву социально ответственного 
бизнеса и позволяют создавать 
дополнительные каналы обе-
спечения качества жизни на-
ших земляков. От выполнения 
этих обязательств работодате-
лями зависит если не все, то 
очень многое.

Губернатор акцентировал 
внимание на том, что пред-
ставители власти Алтайского 
края в сфере социально-тру-
довых отношений исполь-
зуют модель «делай как я». 
Подавляющее большинство 

ответственных работодате-
лей – это представители бюд-
жетной сферы, для которых 
конечным работодателем 
является публичная власть 
муниципального либо реги-
онального уровня. В числе от-
ветственных работодателей 
бизнесменов гораздо меньше, 
чем бюджетников.

В реестре также состоят 14 
крупных предприятий с чис-
ленностью работающих свыше 
тысячи человек. Как подчер-

кнул в своем докладе министр 
труда и социальной защиты 
Алтайского края Михаил Дай-
бов, проект социальной ответ-
ственности приобретает все 
большую популярность и сре-
ди алтайских филиалов круп-
ных российских компаний. 
Руководством этих структур 
при подведении итогов рабо-
ты предприятий, входящих в 
корпорации, учитывается их 
деятельность в социально-тру-
довой сфере. Так, в 2016 году 
вдвое увеличилось количество 
предприятий энергетического 

комплекса, имеющих статус 
социально ответственных.

За шесть месяцев текуще-
го года в Минтрудсоцзащиты 
края поступили декларации 
десяти предприятий – струк-
турных подразделений РЖД. 
Шесть из них получили поло-
жительное заключение соци-
альной экспертизы.

Абсолютными лидерами 
по числу работодателей, вне-
сенных в реестр социально 
ответственных, являются 

учреждения образования 
(95) и здравоохранения (36). 
Также ведущей отраслью по 
количеству социально ответ-
ственных работодателей оста-
ется сельское хозяйство – 41 
организация. Следом идут про-
мышленные предприятия (15), 
энергетика (8), производство 
пищевых продуктов и продук-
тов питания (7).О    

– Наша совместная задача 
состоит в том, чтобы по коли-
честву социально ответствен-
ных работодателей прирастал 
именно реальный сектор как 
драйвер экономики и гарант 
развития социальной сферы, – 
пояснил Михаил Дайбов. – Счи-
таем, что отрасли должны над 
этим работать и резервы для 
этого есть. Сегодня среди горо-
дов края лидирующие позиции 
по числу социально ответствен-
ных работодателей занимает 
Барнаул (34), на втором месте 
- Новоалтайск (20) и на третьем 
- Рубцовск (18). Среди районов 
в числе первых Павловский, 
Бурлинский и Топчихинский.

Следует отметить, что под-
бор претендентов на присвое-
ние статуса очень серьезный 
и всесторонний. Так, за время 
реализации проекта из более 
чем полутора тысяч деклара-
ций работодателей половина 
получили отрицательную 
оценку. Основная причина – 
неуплата налогов и низкий 
уровень заработной платы. С 
2013 года повышен оценочный 
порог по этому показателю. 

Для получения статуса сред-
немесячная заработная плата 
должна быть не ниже, чем по 
соответствующему виду эконо-
мической деятельности в СФО.

– Планка, конечно, задана 
высокая, но она позволяет вы-
делить предприятия, которые 
вносят весомый вклад в повы-
шение доходов и уровня жизни 
жителей края, – резюмировал 
Михаил Дайбов. – К примеру, 
высокий уровень оплаты труда 
на момент выдачи заключе-
ний социальной экспертизы 
имели «Алтайский бройлер», 
крестьянское хозяйство «Ени-
сей» Новичихинского района, 
Барнаульский патронный за-
вод, производственное объе-
динение «Спецавтоматика» 
и другие.

На заседании отмечалось, 
что важная роль в форми-
ровании социальной ответ-
ственности работодателей 
принадлежит профсоюзам и 

объединениям работодателей. 
Речь также шла о том, что не-
обходимо завершить создание 
объединений работодателей 
во всех территориях края, а 
также расширить их сеть во 
всех значимых отраслях эко-
номики. Органам исполни-
тельной власти края предло-
жено проработать этот вопрос, 
взяв за основу опыт создания 
и функционирования уже 
действующих региональных 
объединений работодателей 
– в промышленности, агро-
промышленном комплексе 
и жилищно-коммунальном 
хозяйстве.

Вадим КУЛЕШОВ, 
Ольга ТАРАСОВА

 (инфографика)

Авиационным монито-
рингом в крае охвачено 
более 1,7 миллиона гек-
таров леса.

Нестерпимо жарит солнце. 
Здесь, на вертолётной пло-
щадке, так и ждёшь, когда в 
небо поднимется патрульный 
«Робинсон». Может, под ветер-
ком от пропеллера повеет 
прохладой? А как, интерес-
но, в Угловском районе? Он 
находится в самой жаркой 
части края.

Директор Барнаульского 
филиала «Алтайавиалесо-
охрана» краевого автономно-
го учреждения «Алтайлес» 
Николай Байкин рассказал:

– Только что вновь летали в 
юго-западную зону края с ос-
мотром. Там на 5 – 7 градусов 
температура обычно выше, 
чем в Барнауле. Стало быть, 
считайте: за сорок градусов, 
а на почве – ещё больше. До-
ждей, как всегда, самый ми-
нимум,  гремят сухие грозы. 
От них большая опасность.

Нынешний пожароопас-
ный сезон с самого начала 
оправдывает свои характе-
ристики: особо опасен. Жара 
при сильных ветрах создаёт 
большую угрозу зелёным мас-
сивам. Обстановка находится 
в крае под контролем. Весо-
мую лепту вносит авиаохра-
на. С воздуха обнаруживает-
ся каждый пятый пожар от 
общего числа возникших на 
территории лесного фонда. 
На сегодня с начала пожаро-
опасного сезона, а он начался 
с 21 апреля, произошло 157 
возгораний. Общий налет 
воздушными судами соста-
вил 123 часа.

Места базирования авиа-
лесоохраны расположены с 
целью сокращения времени 
для попадания в ту или иную 

зону. Это помогает оператив-
но отреагировать на пожары, 
отработать зону. Мониторинг 
лесного фонда складывается 
по классу пожарной опасно-
сти. С наступлением 2 класса 
обязаны выполнять полеты 
по авиалесопатрулированию.

На сегодня осмотрены 
места возгорания в лесных 
массивах, авиация приме-
нялась при тушении. Основ-
ными причинами возникно-
вения лесных пожаров были 
и остаются люди и грозы. В 
юго-западной части края – 
Угловский, Михайловский, 
Ключевский районы – это в 
основном грозы. Сейчас основ-
ная масса возгораний от гроз.

Сколько спит Николай 
Байкин в особо опасный ле-
сопожарный режим? На этот 
вопрос директор Барнауль-
ского филиала «Алтайавиа-
лесоохрана» ответил со всей 
серьёзностью:

– Сколько позволяют обсто-
ятельства. Вчера, например, 
работа закончилась около 

23 часов. Это продиктова-
но сложной обстановкой в 
Угловском районе. Борт был 
поднят в воздух по команде 
в полдевятого вечера. Причи-
на – в Тополинском лесниче-
стве непонятная обстановка. 
Необходим взгляд сверху. И 
авиация вылетела. Были об-
наружены очаги возгораний, 
один осмотрен, на месте ра-
ботала техника арендатора.

Служба авиалесоохраны 
в курсе того, что происходит 
на земле. Хорошо налажены 
связь, обмен информацией. 
Например, позвонил лет-
чик-наблюдатель, сказал о 
ситуации в приграничных 
с Республикой Казахстан 
массивах. Буквально в по-
лукилометре от границы 
работают средства и люди 
на ликвидации возгорания, 
произошедшего из-за грозо-
вых разрядов.

В авиации Николай Байкин 
с 2011 года. В нынешнем при-
шлось заниматься координа-
цией действий при пожарах 

в Боровлянском лесничестве. 
Там произошло два пожара. 
Местность сложная, и взгляд с 
высоты очень помог правиль-
ной координации усилий на 
земле. Ветер, горели культуры 
– сложный пожар.

В штате 16 человек, пять 
специалистов – лётный эки-
паж, четверо – техническая 
служба, и все остальные тоже 
имеют отношение к авиале-
соохране.

Про ситуацию в уникаль-
ных ленточных борах расска-
зал начальник отдела охраны 
и защиты лесов управления 
лесами Министерства природ-
ных ресурсов и экологии Ал-
тайского края Сергей Лиясов:

– В настоящее время в 
связи с аномально жаркой 
погодой на территории 
края наблюдается высокая 
пожароопасность. Основной 
причиной пожаров являются 
грозовые разряды. Ситуация 
сложная, но контролируемая.

Иногда необходимо непо-
средственное вмешательство, 

чтобы оценить обстановку на 
месте. Бывают экстренные 
случаи. Например, нынче в 
Боровлянке произошло возго-
рание, складывалась серьёз-
ная ситуация по ликвидации 
лесного пожара. Оперативно 
принято решение с руководи-
телем управления лесами, и 
я срочно выдвинулся туда, а 
как раз ехали с посадки леса 
Победы в Тальменском рай-
оне. Буквально оттуда мы с 
Николаем Байкиным напра-
вились на место.

На днях возвратились с 
очередного облёта юго-за-
падных ленточных боров. 
После сухих гроз еще раз 
просмотрели территорию. 
Контролируются не только 
пожары. Оценивается состо-
яние лесного фонда. Смотрят 
качество проведения рубок, 
весь комплекс лесных работ. 
Авиация дает возможность 
за короткое время собрать 
большой объем информации. 
Один облёт при наших рассто-
яниях однозначен месяцу на-
земного обзора территории. 
Имеем представление о том, 
где и как складываются об-
стоятельства.

На прошлой неделе дела-
ли облёт со специалистами 
центра защиты леса. Смо-
трели лесопатологическую 
ситуацию Алтайское – Горная 
Колывань – Чарыш. Там обо-
стряется ситуация с полигра-
фом. Соответствующие назем-
ные силы будут проходить 
те участки, которые вызвали 
обеспокоенность. Будут при-
ниматься меры.

Раздаётся: «От винта!» В 
небо поднимается вертолёт. 
Он держит постоянный курс 
– на охрану лесов.

Людмила ИЗВЕКОВА,
Сергей БАШЛЫЧЕВ 

(фото)

Доходы бюджета Алтайского края на 2017 год будут 
увеличены на 1 миллиард 529 миллионов и составят 
81 миллиард 839 миллионов рублей. 

Об этом на пресс-конферен-
ции с журналистами краевых 
СМИ сообщил заместитель 
председателя правительства, 
министр финансов Алтайского 
края Владимир Притупов.

На встрече обсуждались 
поправки в закон «О крае-
вом бюджете на 2017 год и на 
плановый период 2018 и 2019 
годов», внесенные губернато-
ром Александром Карлиным в 
АКЗС. Владимир Притупов рас-
сказал журналистам о том, что 
собственные доходы краевого 
бюджета нынче увеличатся на 
746 млн рублей и составят 46 
млрд 21 млн рублей, расходы 
будут увеличены на 1 млрд 891 
млн рублей.

По словам краевого министра 
финансов, в подготовленном от-
чёте об исполнении бюджета 
за 2016 год проанализированы 
доходные и расходные источни-
ки, констатирован факт роста 
собственных доходов на 17% по 
сравнению с уровнем 2015 года. 
Наибольший темп роста – 160% 
– отмечается по налогу на при-
быль, 105% составляет рост нало-
гов на доходы физических лиц.

Говоря о том, что расходы 
краевого бюджета на выплату 
заработной платы работникам 
бюджетной сферы будут увели-
чены на 1 млрд 99 млн рублей, 
главный финансист нашего ре-
гиона отметил, что эта статья 
расходов претерпела наиболь-
ший рост и в нее входят и кра-
евые, и федеральные средства. 
Наибольшую прибавку получат 
школьные учителя, работники 
детских садов, здравоохранения 
и социальной защиты.

Расходы на реализацию мер 
социальной поддержки граждан 
возрастут на 226 млн рублей, а 
всего расходы по разделу «Со-

циальная политика» составят 
32 млрд 440 млн рублей.

Отвечая на вопрос журнали-
ста «Алтайской правды» о том, 
предусмотрено ли увеличение 
поступлений из краевого бюдже-
та в бюджеты муниципальных 
образований, Владимир При-
тупов сказал, что дотация на 
поддержку мер по обеспечению 
сбалансированности бюджетов 
муниципальных районов и го-
родских округов увеличивается 
на 200 млн рублей. Эти деньги 
будут направлены на обеспе-
чение финансовой стабильно-
сти бюджетов муниципальных 

районов и городских округов, 
а также на повышение эффек-
тивности и результативности 
деятельности органов местного 
самоуправления.

На 19 млн рублей увеличен 
объем субсидий муниципаль-
ным образованиям на реализа-
цию проектов инициативного 
бюджетирования. В целом фи-
нансовая помощь муниципаль-
ным образованиям Алтайского 
края в 2017 году составит 22 
млрд 5 млн рублей, что превос-
ходит объем финансовой помо-
щи 2016 года на 10 процентов,

Также Законом Алтайского 
края № 62-ЗС дополнительно к 
нормативам, установленным 
Бюджетным кодексом РФ, пе-

редаются в местные бюджеты 
отдельные налоги, подлежащие 
зачислению в краевой бюджет. 
По Российской Федерации пра-
вом на передачу в местные бюд-
жеты дополнительных норма-
тивов воспользовались только 
45 субъектов. Налог на добычу 
общераспространенных полез-
ных ископаемых передается в 
13 субъектах РФ, в том числе в 
Алтайском крае; налог, взима-
емый в связи с применением 
упрощенной системы налого-
обложения, – в 30 субъектах. За 
2016 год по указанному закону 
местные бюджеты получили 1 
млрд 592 млн рублей – это 12,1% 
от объема налоговых доходов 
местных бюджетов (по Россий-
ской Федерации – 9,5%).

Расходы на реализацию 
краевой адресной инвестици-
онной программы увеличатся 
на 1 млрд. Всего расходы капи-
тального характера составят 
5,2 млрд рублей. Бюджетные 
ассигнования дорожного фонда 
Алтайского края увеличиваются 
на 500 млн и составят 9,2 млрд 
рублей. Кроме того, предусмо-
трено увеличение бюджетных 
ассигнований на финансовую 
поддержку объектов водоснаб-
жения и водоотведения в сумме 
252 млн рублей, в том числе на 
реализацию программы «Ремонт 
100 скважин» – 122 млн рублей.

Константин СОМОВ,
Ольга ТАРАСОВА

 (инфографика)

  БЮДЖЕТ .

Е-полисы 
набирают 

популярность
С начала года жители Ал-

тайского края оформили 
через Интернет уже больше 
32 тыс. полисов ОСАГО. Доля 
е-полисов в общем объеме 
продаж обязательного авто-
страхования увеличилась с 
3% в январе до 20% в мае, со-
общают в барнаульском отде-
лении Банк а России.

Там напоминают, что с 1 ян-
варя этого года каждая стра-
ховая компания с лицензией 
на ОСАГО обязана продавать 
полисы автогражданки через 
Интернет.

«Банк России выступил 
инициатором данных изме-
нений в законодательстве, 
чтобы повысить доступность 
услуги ОСАГО. Например, в 
некоторых населенных пун-
ктах Алтайского края нет 
офисов страховых компаний, 
при этом есть Интернет. Для 
жителей этих сел электрон-
ный полис является удобной 
альтернативой поездке в рай-
онный центр за десятки ки-
лометров. Также оформление 
полиса ОСАГО через Интернет 
позволяет избежать необосно-
ванного отказа страховщиков 
и навязывания дополнитель-
ных услуг», – отмечает Татья-
на Винокурова, управляющая 
Отделением Барнаул Банка 
России.

Чтобы обеспечить беспе-
ребойность продаж полисов 
через сайты страховых орга-
низаций, Банк России устано-
вил специальные требования 
к их работе. С момента, когда 
человек направил заявление 
в электронном виде на оформ-
ление полиса, до момента, ког-
да он получает расчет полиса, 
должно пройти не больше по-
лучаса. Если сайт недоступен 
со ссылкой на «технические 
работы» или расчет стоимости 
полиса затягивается больше 
чем на полчаса, человеку нужно 
сообщить об этом в Банк Рос-
сии. Проще всего сделать это 
через интернет-приемную cbr.
ru/Reception/. Описав возник-
шую проблему, необходимо 
представить в качестве доказа-
тельства скриншот экрана, где 
зафиксированы дата и время 
обращения к сайту страховой 
организации.

Евгений ШУМИЛОВ

Лидеры найдутся
Объявлен краевой конкурс проектов «Лидеры» на зва-

ние «Лучший проект 20-летия».
Конкурс проводится среди участников Президентской и 

Губернаторской программ. В том числе заявки могут пода-
вать целые предприятия или коллективы, в состав которых 
входят выпускники этих программ, принимающие участие в 
разработке и реализации представляемого проекта. А также 
победители и участники прошлых лет конкурсов «Лидеры». 

К конкурсу допускаются проекты, реализованные или 
предусмотренные к реализации на территории Алтайского 
края, в следующих областях: агропромышленный комплек с, 
промышленность и энергетика, индустрия туризма и оз-
доровления, развитие транспортной, инженерной и иной 
инфраструктуры, строительство, использование вторичных 
ресурсов и природоохранная деятельность, технологии 
управления, а также в иных направлениях, актуальных 
для экономики края.

Заявки принимаются с 27 июня по 27 июля текущего 
года. По вопросам участия обращаться по тел.: 8 (3852) 
63-39-10, 65-95-65. E-mail: arrc@mail.ru.

Положение о краевом конкурсе проектов «Лидеры» опу-
бликовано на сайте altay-rrc.ru.

Соб. инф.

Умнее всех
Победитель телевизионной олимпиады «Умницы  и 

умники» из Алтайского края Владислав Варт будет по-
лучать дополнительную стипендию от регионального 
отделения партии «Единая Россия».

Выпускник Табунской СОШ стал знаменитостью весной 
этого года. Как победитель программы «Умницы и умники», 
он был зачислен вне конкурса в МГИМО.

Председатель АКЗС, секретарь реготделения «Единой 
России» Александр Романенко предложил установить для 
будущего студента именную стипендию сроком на полго-
да. Сертификат на ее получение передала юноше депутат 
Наталья Цепенко во время церемонии вручения красного 
аттестата и медали.

Ссузы о ткрыли двери
В учреждениях профессионального образования Ал-

тайского края с 20 июня началась приемная кампания. 
В ссузах в этом году выделено около 11 тысяч бюджетных 
мест.

В том числе 6,5 тыс. бюджетных мест для специалистов 
среднего звена и более 4 тыс. –квалифицированных рабо-
чих и служащих. Еще 357 мест предусмотрено для людей 
с ограниченными возможностями здоровья, сообщают в 
Минобрнауки региона.

Прием документов продлится до 15 августа.

А язык - буравчиком
В Красную книгу Алтайского края внесут миногу си-

бирскую.
По информации Минприроды региона, этот вид рыбы 

попадет в нашем крае под защиту благодаря детям. В про-
шлом году Денис Болотов из команды «Борцы экологиче-
ского движения» Айской школы Алтайского района нашел 
миногу в реке Катуни.

Минога сибирская похожа на пиявку с плавниками, от-
личается голым угреобразным телом. С каждой стороны у 
нее по семь наружных жаберных отверстий. Рот окружен 
присоской, а язык имеет вид буравчика.

Алёна ИВАНОВА

(Начало на 1 стр.)

Лидеры по числу 
социально ответственных работодателей

Города Районы
Барнаул

(34) Новоалтайск
(20)

Рубцовск
(18)

Райо
Павловский

Бурлинский

Топчихинский

 
 -
   
 


374 

На 1 млрд 99 млн рублей вырастут расходы 
на заработную плату бюджетникам.

На 200 млн рублей увеличивается дотация 
на сбалансированность бюджетов муниципальных 
районов и городских округов.

На 226 млн рублей возрастут расходы 
на социальную поддержку граждан.

Число работодателей, внесенных в реестр 
социально ответственных

 Учреждения образования 
 Учреждения здравоохранения
 Сельское хозяйство
 Промышленные предприятия
 Энергетика
 Производство пищевых продуктов 

     и продуктов питания

  

  

  

  
  
  

Николай Байкин: «Леса края – под охраной».
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Год с серебряным отливом
В структуре Правительства Алтайского края год 
назад появилось управление спорта и молодёжной 
политики. В тот момент пессимисты сомневались в 
жизнеспособности данного объединения, а оптимисты 
предлагали подождать результатов. Один год – это 
срок, после которого принято подводить определён-
ные итоги. О том, что удалось сделать за это время 
и с какими трудностями пришлось столкнуться на 
новом посту, рассказала Елена Лебедева, начальник 
управления спорта и молодёжной политики.

– Елена Александровна, про-
шёл целый год, как вы воз-
главили управление спорта 
и молодёжной политики Ал-
тайского края. Каким для ал-
тайского спорта и лично для 
вас был прошедший период?

– Напряжённым и серебря-
ным: Сергей Каменский привёз 
серебряную медаль с Олимпиа-
ды в Рио-де-Жанейро, Владимир 
Узунян стал серебряным призёром 
на молодёжном чемпионате мира 
по боксу. Профессиональные клу-
бы Алтайского края – баскетболь-
ный «АлтайБаскет», волейбольный 
«Университет» и футбольное «Ди-
намо» – финишировали вторыми 
в своих лигах в первенстве России. 
Совсем недавно Сергей Шубенков 
вторым пробежал этап «Бриллиан-
товой лиги» в Стокгольме, отстав 
от победителя всего на одну сотую 
секунды. Теперь мы ждём от наших 
спортсменов первых мест. Кроме 
этого порадовали представители 
биатлона, единоборств и другие 
наши спортсмены, в том числе 
спортсмены с ограниченными 
возможностями здоровья.

Неудачный сезон выдался у 
хоккейного «Алтая», и совместно 
с руководством клуба мы провели 
работу над ошибками. Надеемся, 
что следующий сезон для команды 
будет более успешным.

– Для того чтобы прогрес-
сировать, спортсмену не-
обходима для тренировок 
соответствующая инфра-
структура. Какой можно 
требовать от хоккейного 
«Алтая» результат, если у 
команды нет собственной 
ледовой арены?
– Все понимают, что современная 

инфраструктура – это одна из осново-
полагающих вещей для достижения 
спортсменом высоких результатов. 
В строительство ледовой арены для 
«Алтая» уже вложено около 200 млн 
рублей. Чтобы её начать эксплуатиро-
вать, требуется ещё в два раза больше 
средств. Но заканчивать объект не-
обходимо, так как хоккей является 
народным видом спорта, в котором 
российские спортсмены всегда дер-
жали высокую планку. Губернатор 
Александр Богданович Карлин дал 
поручение разработать программу 
развития хоккея в Алтайском крае, 
в которую мы уже включили инве-
стиции для окончания строитель-
ства ледовой арены для «Алтая». В 
работе над проектом программы 
принимали участие не только про-
фильные специалисты, но и простые 
любители хоккея. В настоящее время 
проект программы готов и проходит 
соответствующие согласования, пос-
ле которых он будет представлен на 
суд общественности.

Что касается иной спортивной 
инфраструктуры, то в течение послед-
него года на территории Алтайского 
края за счёт частных инвесторов по-
явилось три крупных объекта: пол-
норазмерный крытый футбольный 
манеж «Темп», ледовая арена «Динамо» 
и отличный спортивный комплекс 
«Первый», находящийся в посёлке 
Затон. Инвесторы готовы продолжать 
развивать эти объекты. Например, на 
территории спорткомплекса «Первый» 
планируется строительство полей для 
пляжного и мини-футбола, волей-
больной и баскетбольной площадок, 
а также пирса для занятий водными 
видами спорта. Кроме этого в декабре 
прошлого года после капитального 
ремонта открылся клуб бокса «Смена» 
в Барнауле. Его второе рождение стало 
возможным благодаря увлечённым 
людям, которых поддержало государ-
ство. Администрация Барнаула предо-

ставила в безвозмездное пользование 
помещение и выделила тренерские 
ставки Федерации профессиональ-
ного бокса Алтайского края. Уже в 
текущем году клуб «Смена» получил 
грант губернатора Алтайского края 
в сфере молодёжной политики для 
оплаты работы тренеров с мальчиш-
ками «особого внимания».

– Тренерские кадры реша-
ют всё. Но на протяжении 
многих лет в отдельных ви-
дах хорошего спортивного 
специалиста днём с огнём 
не найти. Что делать?

– Во-первых, традиционно стимули-
ровать тренерский состав: руководи-
телям муниципалитетов необходимо 
изыскивать в бюджетах возможности 
для повышения заработной платы 
спортивным специалистам, а при 
переезде на работу в районы края 
предоставлять им жилье. Сейчас это 
делают в некоторых территориях, за-
интересованных в развитии спорта.

Во-вторых, необходимо всем рабо-
тать в единых условиях. Не секрет, что 
большинство сельских спортивных 
школ в крае находились в ведомстве 
образования, которое нацелено на 
развитие массового спорта и физкуль-
туры среди детей. Задача управления 
спорта – воспитать достойный спор-
тивный резерв для сборных Алтай-
ского края и страны. За прошедший 
учебный год мы запустили серьёзный 
процесс постепенного возвращения 
спортшкол в ведомственное подчи-
нение системы спорта. Для многих 
важно работать именно тренером, а 
не педагогом допобразования. Под-
чёркиваю, что мы не настаиваем 
на однозначном решении вопроса 
о переходе всех без исключения 

муниципальных школ в систему 
спорта, так как ситуация в районах 
разная. Некоторые спортшколы в 
образовании показывают хорошие 
спортивные результаты, а другие в 
системе спорта без особых побед. Но 
мы должны учитывать, что массовый 
спорт и спорт высших достижений 
– это стороны одной медали и субъ-
екты одной системы управления, 
поэтому большинство спортшкол до 
конца года переходят в ведомствен-
ное подчинение спорта и только 15 
в самых малонаселённых районах 
остаются в образовании.

В-третьих, необходимо, чтобы 
тренерский состав постоянно по-
вышал квалификацию, был в курсе 
современных методик и тенденций. 
В этом направлении мы добились 
определённых успехов. Прошедший 
год можно назвать самым «учебным» 
за последнее десятилетие. Впервые 
за много лет повысили квалифика-
цию судей по лёгкой атлетике, а для 
тренеров по хоккею организовали 
серьёзное обучение с привлечением 
московских специалистов из Центра 
подготовки спортивного резерва. 
Курсы повышения квалификации 
прошли директора краевых и муни-
ципальных спортивных школ. Для 
специалистов по приёму норм ГТО 
провели серию занятий. Кроме того, 
руководители краевых школ и клю-
чевые специалисты нашего управ-

ления прошли обучение в Москве и 
Сочи в Российском международном 
олимпийском университете. В сле-
дующем году продолжим обучать 
алтайских спортивных специали-
стов, тренеров и судей. 

– Во время обучения вы 
встречались со специали-
стами из других регионов и 
наверняка обсуждали ситу-
ацию на местах. Как выгля-
дит Алтайский край на фоне 
других субъектов?

– Скажу честно, из общения с кол-
легами выяснила, что очень даже 
неплохо. Мы развиваемся, ничего 
не закрываем. Сейчас в Алтайском 
крае даже в сельской местности мно-
го новых спортивных объектов, по-
строенных государством. Кроме того, 
возникают небольшие частные спор-
тивные клубы и фитнес-центры, где 
работают целыми семьями. Как я уже 
говорила, у нас появились и крупные 
частные инвесторы, которые строят 
спортивные объекты. В других реги-
онах об этом только мечтают.

В Алтайском крае достаточно эн-
тузиастов, которые искренне и без 
остатка отдают себя развитию люби-
мого вида спорта. Для примера можно 
взять проект «Шахматы в школе». Ещё 
год-два назад многие с пессимизмом 
смотрели на Артёма Анатольевича По-
ломошнова, руководителя алтайской 

федерации шахмат, когда он доказы-
вал, что всех младших школьников 
можно научить играть в шахматы. 
Сегодня в проекте участвуют более 60 
школ, что является самым большим 
показателем в стране, им предостави-
ли новейшее специальное оборудова-
ние и литературу, соответствующее 
обучение прошли обычные учителя 
начальной школы. Ещё столько же 
школ готовы поддержать проект 
уже в следующем учебном году. Для 
мотивации к достижению опреде-
лённых результатов среди участни-
ков проекта ежегодно проводится 
конкурс. В этом году первое место 
заняла Панкрушихинская школа, 
ученики которой в качестве заслу-
женного приза совершили поездку на 
морское побережье Краснодарского 
края на итоговое мероприятие проек-
та «Шахматы в школе». Заметьте, что 
этот проект реализуется без привле-
чения бюджетных средств. Нужно 
было только организационно помочь 
нашей федерации шахмат.

– Если говорить о финан-
сировании ,  всех алтай-
ских болельщиков волнует 
дальнейшая судьба профес-
сиональных клубов: волей-
больного «Университета» 
и «АлтайБаскета». Бюджет-
ных денег им явно не хвата-
ет для достойного высту-
пления на первенстве России.

– Второе место в первенстве Рос-
сии обеих команд – это не достойное 
место?! Категорически не согласна. 
Наши ребята – молодцы! Ситуация 
с финансовым положением профес-
сиональных клубов действительно 
сложная. В прошедшем сезоне для 
продолжения выступления клубов на 
профессиональной арене мы при не-
посредственном участии заместителя 
председателя Правительства Алтай-
ского края Виталия Владимировича 
Снесаря буквально в ручном режиме 
искали дополнительное финанси-
рование. Нам удалось решить все 
возникшие проблемы и завершить 
сезон на мажорной ноте. В следующем 
сезоне бюджетное финансирование 
команд останется на прежнем уровне. 
Главной задачей остаётся привлече-
ние внебюджетных средств.

– Не так давно обществен-
ность взволновала ситуация 
со спортсменом-инвалидом, 
возмущенным отношением к 
нему спортивных функционе-
ров, которые выдали ему не-
заполненные дипломы. Ваше 
мнение по этому поводу?

– Чаще всего мы сталкиваемся с 
ситуацией, когда две стороны пра-
вы, но в этом случае всё наоборот. 
Получилось, что наш специалист 
допустил определённые недочё-

ты, но и молодой спортсмен не 
сориентировался в сложившейся 
ситуации. Мы обсудили с Иваном 
Ревенко обстоятельства случивше-
гося и расставили все точки. По при-
глашению губернатора Александра 
Богдановича Карлина спортсмен 
стал экспертом Международного 
управленческого форума «Алтай. 
Точки Роста». Иван был любимцем 
всех участников площадки «Парус», 
на которой собрались люди с огра-
ниченными возможностями. Сей-
час он собирает предложения по 
организации доступной среды для 
маломобильных граждан в крае-
вом центре, которые мы направим 
специалистам по этому вопросу.

– Спортивная отрасль и мо-
лодёжная политика – это 
большое хозяйство, в кото-
ром случаются не только 
победы, но и поражения. Что 
не удалось решить за про-
шедший год?

– В текущем году возникла про-
блема с финансированием некото-
рых направлений из федерального 
бюджета. Дело в том, что система 
распределения средств такова, 
что результаты текущего года во 
многом зависят от проведённой ра-
боты в первой половине 2016 года. 
Получилось, что на определённые 
процессы мне повлиять не удалось, 
так как я возглавила объединённое 
управление спорта и молодёжной 
политики во втором полугодии. Те-
перь формируем заявки на финан-
сирование в 2018 году. Сейчас это 
моя ответственность. В марте-апреле 
подготовили необходимые доку-
менты для Минспорта. Первый этап 
согласования пройден успешно, но 
пока соглашения с министерством 
не будут заключены, говорить о га-
рантированном финансировании из 
федерального бюджета некорректно. 
Посчитаем цыплят осенью.

Кроме того, были риски по реа-
лизации жилищной молодёжной 
программы в текущем году. За 12 
лет работы по этому направлению 
впервые в Алтайском крае она реа-
лизовывается без финансирования 
из федерального бюджета. Мы пред-
приняли определённые действия, 
которые позволят в текущем году 
улучшить жилищные условия мо-
лодым семьям на уровне последних 
лет. Сейчас всё зависит от опера-
тивной работы муниципальных 
образований по софинансированию 
программы и выдаче документов, а 
также от того, как семьи будут ре-
ализовывать свои свидетельства, 
срок действия которых составляет 
семь месяцев. Об итогах реализации 
этой программы мы обязательно 
расскажем в СМИ.

Сергей ПОЛЯНСКИЙ
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Извещение о согласовании проекта межевания
земельного участка,

выделяемого из земель Солонешенского сельсовета с кадастровым 
№ 22:43:050001:50 с местоположением: с. Медведевка, урочище Б. Теплый. 

Заказчик: Федорищев Г.И., 659690, с. Солонешное, ул. Строитель-
ная, 23, кв. 1.

Кадастровый инженер: Меркулов А.И., № аттестата 22-12-57, Алтай-
ский край, Солонешенский район, с. Солонешное, ул. Красноармей-
ская, 19, пом. № 5, atisoln@altbti.ru, тел. 8 (385-94) 22-0-05. Ознакомиться 
с проектом межевания, представить обоснованные возражения мож-
но в течение 30 дней с момента опубликования извещения по адресу 
кадастрового инженера.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78, ФАКС 63-44-30.

Утерянное служебное удостоверение, выданное МУП 
«Горэлектротранс» на имя Орлова Дмитрия Михайловича, 
считать недействительным.

Сообщение о проведении торгов
ООО Крестьянское хозяйство «Чумышское»

Организатор торгов – конкурсный управляющий ООО Крестьян-
ское хозяйство «Чумышское» Скориков В.Е. (Кемеровская обл., 
г. Новокузнецк, ул. Кирова, 64-68, e-mail: aus@rdtc.ru, тел. (3843) 77-
67-40), утвержденный решением АС Алтайского края 14.07.2014 г., 
дело № А03-9995/2014, сообщает о проведении на электронной пло-
щадке  ЗАО «Сбербанк-АСТ» – www.sberbank-ast.ru торгов в форме 
публичного предложения следующего имущества:

№ 
лота Наименование Начальная цена Залог/

не залог

1
4/12 доли земельного участка с/х 
назначения общей S 1752074 кв. м, 
к. № 22:25:010304:736

7 509 389,10
Не залог

2
1/23 доли земельного участка с/х 
назначения общей S 3526670 кв. м, 
к. № 22:25:020615:1711

300 120,30

3
4/28 доли земельного участка с/х 
назначения общей S 3990000 кв. м, 
к. № 22:25:020615:1712

3 146 888,57

4
2/7 доли земельного участка с/х 
назначения общей S 3137545 кв. м, 
к. № 22:25:020615:1713

6 875 526,34

5
3/16 доли земельного участка с/х 
назначения общей S 2361599 кв. м, 
к. № 22:25:020615:1714

3 275 085,83

6
2/7 доли земельного участка с/х 
назначения общей S 1062000 кв. м, 
к. № 22:25:020615:1743

3 525 926,66

7
1/10 доли земельного участка с/х 
назначения общей S 1470900 кв. м, 
к. № 22:25:020615:1752

634 369,77

8
1/10 доли земельного участка с/х 
назначения общей S1470000 кв. м, 
к. №22:25:020615:1760

633 981,60

9
1/7 доли земельного участка с/х 
назначения общей S 1100000 кв. м, 
к. № 22:25:020703:219

962 926,59

10
2/7 доли земельного участка с/х 
назначения общей S 997500 кв. м, 
к. № 22:25:021004:646

3 328 637,14

11
1/8 доли земельного участка с/х 
назначения общей S 1339935 кв. м, 
к. № 22:25:021004:650

893 527,32

12
1/11 доли земельного участка с/х
назначения общей S 1568000 кв. м, 
к. № 22:25:021004:653

560 281,42

13 Гараж S 180,1 кв. м. 736 345,80

14 Коровник S 1724,4 кв. м. 11 422 181,70

15 Центральный склад S 371,9 кв. м. 1 612 057,50

16 Нефтебаза S 300 кв. м. 1 796 679,90
17 Контора S 547,3 кв. м. 3 251 796,30

18 Гараж S 1583,8 кв. м. 7 210 173,60

19 Ремонтно-техническая мастерская 
S 993,2 кв. м. 4 261 689,00

20 Гараж S 152 кв. м. 627 433,20

21 Зерноочистительный агрегат ЗАВ-40 167 357,70

22
Кормоуборочный комбайн ДОН-680 
с измельчителем, металлодетектором и 
кондиционером

964 067,40

23 Трактор К-701, 1985 г.в. 236 461,50

24 Трактор К-700А, 1990 г.в. 276 922,80

25 Панель контроля 80 100,00

26 Газовая горелка № 1 33 300,00

27 Газовая горелка № 2 44 100,00

28 Рама автомобиля «КамАЗ» 20 700,00
29 Автомобиль «МАЗ-5551» 29 700,00
30 Автомобиль «КамАЗ-5511» 161 100,00
31 Автомобиль «КамАЗ-55102» 33 300,00

32 Комбайн зерноуборочный РСМ-101 
«ВЕКТОР» 699 300,00

33 Автомобиль 477307 цистерна 410 400,00

34 9939ОА трал 564 300,00

35 УЭС 2-280 А «Полесье» 2002 г.в. 618 894,90

36 УЭС 2-280 А «Полесье» 2002 г.в. 618 894,90
37 УЭС 2-280 А «Полесье» 2002 г.в. 618 894,90

38 Трактор К-701, 1990 г.в. 307 692,00

39 Трактор К-701, 1987 г.в. 304 433,00

40
Земельный участок с/х назначения
S 3629997 кв. м, к. № 22:25:010107:0770 1 107 000,00

Залог 
ПАО СБ 
России

41
Земельный участок с/х назначения
S 1458400 кв. м, к. № 22:25:010107:0774 444 600,00

42 Земельный участок с/х назначения
S 6028001 кв. м, к. № 22:25:010304:0341 1 838 700,00

43
Земельный участок с/х назначения
S 3485692 кв. м, к. № 22:25:010304:0344. 1 062 900,00

44
Валкообразователь двуроторный
STAR 600/20 252 457,62

45 Ворошилка роторная SPIDER 555 PRO 115 932,20

46 Ворошилка роторная SPIDER 555 PRO 115 932,20

47

Жатка 7,0 м унифицированная 
к комбайнам «Вектор» ПР
Комбайн РСМ-101 «Вектор» с
навешенным измельч. разбрасывателем
в комплектации 22 АС 8355
Платформа 081.08.01.000 к комб.
«Вектор», ACROS-530
с унифицированными жатками
Подборщик РСМ 10.08.07.000-02 к комб. 
«Вектор» ACROS-530 с унифиц. жатками

1 596 355,94

48
Загрузчик сеялок ЗШН-20 «ГАЗ»
Загрузчик сеялок ЗШН-20 «ГАЗ» 47 288,14

49
УЭС 2-280 А «Полесье» 2002 г.в.,
УЭС 2-280 А «Полесье» 2002 г.в.
УЭС 2-280 А «Полесье» 2003 г.в.

91 525,44

50
Комплекс по приготовлению
комбикорма КПК-2 106 779,66

51 КЗР-10 «Полесье-Ротор» 2002 г.в. 427 118,64

52 КЗР-10 «Полесье-Ротор» 2002 г.в. 427 118,64

53

Погрузчик быстросъемный
ПБМ-1200-0 (ковш 1,5 куб. м)
Погрузчик фронтальный
ПФ-1 (ковш 0,6 куб. м, 0,9 куб. м) 
Трактор «Беларус-1221.2»

671 186,45

54 Пресс-подборщик ПРФ-180 90 762,71

55 Пресс-подборщик ПРФ-180 90 762,71

56 Приспособление НАШ-1273-09 
CLAAS TUCANO 320-450, LEXION 510-600 269 237,29

57 Приспособление НАШ-1273-09 
CLAAS TUCANO 320-450, LEXION 510-600 269 237,29

58 Разбрасыватель удобрений Exacta CL 1550 92 288,13

59 Разбрасыватель удобрений Exacta CL 1550 92 288,13

60 Сеялка СС-6,0 619 322,03

61 Сеялка СС-6,0 619 322,03

62 Сеялка ТСМ 8000 144 152,54 144 152,54

63 Смеситель-кормораздатчик
Samurai5 450/110 328 728,82

64 Сушилка зерна СЗ-16 41 949,15

65 Трактор CASE STX500 (JEE0109148)
Дисковая борона Helliodor 12DS 4 355 084,75

66

Зерноочистительная машина ЗВС-20
Зерноочистительная машина ЗВС-20
Зерноочистительная машина ЗВС-20
Зерноочистительная машина ЗВС-20
Зерноочистительная машина ЗВС-20
Зерноочистительная машина ЗВС-20

77 796,60

67
Культиватор КД-6
Культиватор КПШ-9
Культиватор КПШ-9

24 406,79

68 Триерный блок ЗАВ-40
Триерный блок ЗАВ-40
Триерный блок ЗАВ-40
Триерный блок ЗАВ-40
Триерный блок ЗАВ-40
Триерный блок ЗАВ-40

32 033,88

69 Глубокорыхлитель РН-4 42 711,87

Кадастровым инженером Касьяновым Андреем Вик-
торовичем, почтовый адрес: г. Барнаул, ул. Шумако-
ва, 45-5, адрес электронной почты: globus_alt22@mail.
ru, контактные телефоны: 8 (3852) 72-41-31, 8-903-948-
0872, № регистрации 8219 в государственном реестре 
лиц, осуществляющих кадастровую деятельность, 
в отношении земельного участка с/х назначения с 
кадастровым номером 22:49:010006:57, расположен-
ного по адресу: Алтайский край, Топчихинский 
район, земли на территории Парфеновского сель-
совета, кадастровый квартал 22:49:010006, выпол-
няются кадастровые работы по выделу земельного 
участка в счет семи долей, предметом согласования 
является размер и местоположение границ выделя-
емого земельного участка.

Заказчиком кадастровых работ является Тимчен-
ко Сергей Николаевич (почтовый адрес: 656015, Ал-
тайский край, г. Барнаул, а/я 3136, контактный теле-
фон 8-903-996-3867.

Обоснованные возражения относительно разме-
ра и местоположения границ выделяемого земельно-
го участка принимаются в течение тридцати дней со 
дня опубликования данного извещения по адресу: 
г. Барнаул, ул. А. Петрова, 222-а, офис 11.

При проведении согласования местоположения 
границ при себе необходимо иметь документ, удо-
стоверяющий личность, а также документы о пра-
вах на земельный участок (часть 12 статьи 39, часть 2 
статьи 40 Федерального закона от 24 июля 2007 г. 
№ 221-ФЗ «О кадастровой деятельности»).

Извещение о проведении собрания о согласовании местоположения границ земельного участка

Период проведения торгов: с 03.07.2017 06.00 до 21.08.2017 05.00. Цена 
понижается поэтапно каждые 5 дней на 10% начальной цены. Задаток 
10% текущей цены вносится на счет должника: ООО КХ «Чумышское», 
ИНН 2255003072, р/с № 40702810226000007983 в Отделении № 8615 СБ РФ 
г. Кемерово, к/с 30101810200000000612, БИК 043207612. Датой внесения за-
датка считается дата поступления денежных средств на указанный счет. 
К участию в торгах допускаются физические и юридические лица, заре-
гистрированные на электронной площадке и подавшие в электронной 
форме посредством системы электронного документооборота на сайте в 
сети Интернет по адресу: www.sberbank-ast.ru заявку, требования к кото-
рой установлены ФЗ «О несостоятельности/банкротстве», а также оплатив-
шие задаток. Победителем торгов признается участник, предложивший 
наиболее высокую цену. Подписание договора купли-продажи осущест-
вляется в течение 5 дней с даты подведения итогов каждого периода тор-
гов, проект договора направляется победителю, оплата в течение 30 дней 
с даты заключения договора купли-продажи. Оплата имущества произво-
дится по реквизитам для оплаты задатка. Ознакомиться с дополнитель-
ной информацией о предмете продажи можно на электронной площад-
ке ЗАО «Сбербанк-АСТ» – www.sberbank-ast.ru, а также направив заявку на 
осмотр лота на е-mail: aus@rdts.ru, или согласовать время осмотра по теле-
фону: 8-903-941-8686. Ознакомление с имуществом производится в согла-
сованное время в рабочие дни в месте его нахождения, в сопровождении 
представителя организатора торгов.

Извещение
о согласовании проекта межевания

Заказчик работ: Бабкин Вячеслав Александрович (658458, 
Алтайский край, Третьяковский район, с. Екатерининское, 
ул. Титова, 10, тел. 8-961-984-7003.

Кадастровый инженер: Турищев О.Н. (659900, г. Белоку-
риха, ул. Советская, дом 4, кв. 41, tyrischev@mail.ru).

Исходный земельный участок 22:50:000000:78 выделен в 
счет земельных долей, расположен в границах МО Екатери-
нинский сельсовет Третьяковского района Алтайского 
края, примерно в 750 м на юго-восток от с. Екатериновка.

Ознакомиться с проектом межевания земельного участ-
ка, представить предложения о доработке проекта меже-
вания и возражения относительно местоположения зе-
мельного участка принимаются в течение 30 дней с даты 
публикации извещения по адресу кадастрового инженера.

«М  ,   
     – 
      
  ».

Елена Лебедева: «Мы ждем от 
наших спортсменов первых мест».

Спорт в Алтайском крае по-настоящему массовый.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

  СРЕДА ОБИТАНИЯ .
Чем лучше организовано 
движение транспорта, 
тем безопаснее и удобнее 
город. Мысли об идеальном 
оснащении дорог возникают 
сами собой в длинных, душ-
ных пробках, когда вечером 
возвращаешься с работы в 
спальные районы перегру-
женным Красноармейским.Я -  Б

Город как большой симфони-
ческий оркестр. Одних только 
дорожных знаков в краевой сто-
лице 8 тысяч, а еще пешеходные 
переходы, ограждения, размет-
ка – все это подчинено строгой 
гармонии. Нарушение ее чрева-
то в лучшем случае простоями в 
заторах, в худшем – авариями и 
трагедиями. Городские дороги с 
плотным движением мало похо-
жи на гладенькие федеральные 
трассы, но и здесь год за годом все 
постепенно приводится в порядок. 
На дорогах Барнаула – ярко-желтые 
временные знаки: идет ремонт. 
Неудобно, город движется еле-еле, 
но дорожники просят: «Потерпи-
те». Терпим, верим, что скоро все 
наладится. Тем более директор 
предприятия «Дорожные знаки 
Алтая» Евгения Гущина сообщает 
хорошую новость:

– Барнаул вошел в федераль-
ную программу «Безопасные и 
качественные дороги», надеемся 
участвовать в ней до 2025 года. Мо-
дернизация транспортной сети 
позволит снизить аварийность на 
проблемных участках дорог горо-
да. В контракте заложен в том чис-
ле и пункт о повышенных требо-
ваниях к техническим средствам 
организации движения. Если это 
знаки, к примеру, то с высокими 
показателями светоотражения. 
Контроль ведут и надзорные ор-
ганы, и ОНФ. В комплексе все эти 
мероприятия позволят добиться 
желаемых показателей.

Город – сложная среда. И чем 
она сложнее, тем больше в ней 
проблем. А потому фраза «Жите-

ли недовольны» звучала, звучит 
и, вероятно, будет звучать.

Одно из майских поручений 
президента России связано с орга-
низацией пространства поселений 
муниципалитетами края с насе-
лением свыше 10 тысяч человек. 
Срок его реализации – до конца 
2018 года. Меж тем сегодня в крае 
нет ни одного муниципального 
образования, которое бы присту-
пило к выполнению поручения.

В комплексной схеме органи-
зации дорожного движения на 
основе генплана будет отражено 
все – маршруты общественного 
транспорта, разметка, освещение, 
пешеходные переходы, велоси-
педные дорожки и т. д. В этом 
глобальном проекте участвуют 
«Дорожные знаки Алтая», «Алтай-
автодор», архитекторы, строители, 
другие профильные службы.«В   »

Притча во языцех – дефицит 
парковочного пространства, ка-

сающийся и автолюбителей, и 
пешеходов. В старых кварталах 
ситуация не так остра, как в ново-
стройках того же Индустриально-
го района. Дома там побольше да 
и жители – народ экономически 
активный. Может себе позволить 
и две машины на семью. А потому 
под импровизированные парков-
ки используется каждый пятачок 
придомового пространства так 
плотно, что «скорая» и пожарная 
машины порой пройти не могут 
к месту вызова. Личный автопарк 
давно уже оккупировал тротуары 
и детские площадки. «Вам везде 

можно», как говорил герой одного 
старого фильма. Платных парко-
вок вокруг – пруд пруди, но ключе-
вое слово там – бесплатно. Люди, 
у которых есть деньги на покупку 
двух авто, чаще всего экономят 
на аренде места. Увы, сколько ни 

установи знаков, порядок на вну-
тридворовых территориях могут 
навести только сами жители. Так 
кому же мы жалуемся?

Меж тем Евгения Гущина не 
считает этот вопрос сложным, 
если еще на стадии закладки дома 
застройщик прикинет, сколько 
мест нужно под парковку из 
расчета по одному на квартиру. 
Пусть они будут бесплатными для 
тех, кто купил у строительной 
компании жилье, или хотя бы 
недорогими. А пока коммерция 
заглушает доводы разума, ситу-
ация остается парадоксальной. 
Платные парковки, растущие как 
грибы после дождя, пустуют, в то 
время как растущая масса машин 
выдавливает сама себя на терри-
тории, исконно принадлежащие 
детям, бабушкам, зеленым зонам.

В отличие от внутридворового 
планированием общегородского 
парковочного пространства зани-
маются в тандеме муниципали-
тет и «Дорожные знаки Алтая». К 
слову, осенью на привокзальной 
площади появится эксперимен-
тальная платная парковка как 
пример возможности ухода от 
стихийных пятачков. Это часть 
комплексной транспортной схе-
мы, в которой предусмотрены все 
элементы городской среды.

Часто нам звонят читатели с 
просьбой посодействовать в обо-
рудовании дополнительного, к 
уже имеющимся, пешеходного 
перехода или светофора, скажем, 
на пересечении улиц Петрова и 
Попова или Исакова и Островско-
го. По ГОСТу переходы распола-
гаются через каждые 200 метров. 
В расчет берется интенсивность 
движения на участке. С ростом 
транспортного потока появляется 
и необходимость принятия до-
полнительных мер безопасности.Н  

У села – другие проблемы. Ев-
гения Гущина рассказывает, что 
сельские поселения в основном 
заботятся об обустройстве пе-
шеходных переходов, эти знаки 

и заказывают. По данным 2016 
года, около 20% сельских поселе-
ний Алтайского края обустроили 
их вблизи образовательных уч-
реждений, а это 219 пешеходных 
переходов, в том числе близ 46 
школ, в соответствии с прави-
лами безопасности дорожного 
движения. При этом общая ста-
тистика куда менее радужная: из 
62 муниципальных образований 
края активно занимаются обу-
стройством своей дорожной сети 
лишь 20. Как объясняют главы 
остальных, «зимой уборка снега 
съела наш дорожный фонд».

Действительно ли пусты фон-
ды, предстоит разобраться Счет-
ной палате Алтайского края. Но 
уже сейчас родители обеспоко-
ены. С укрупнением образова-
тельных учреждений возросло 
и количество так называемых 
школьных маршрутов, при ор-
ганизации которых муници-
палитеты и дорожные службы 
обязаны руководствоваться со-
ображениями безопасности. Но 
сельсоветы говорят, что им не на 
что устанавливать знаки и ограж-
дения, монтировать светофоры, 
делать разметку. Да и где ее делать 
на грунтовой-то дороге?..

Стоит ли удивляться регуляр-
ности наездов на людей, стоящих 
на сельских обочинах в ожидании 
автобуса?

– Бывая в сельских муници-
палитетах, мы делаем дорожную 
съемку нашей дорожной лабора-
торией, разрабатываем проекты 
обустройства дорог в любом ис-
полнении, щебневых или с ас-
фальтовым полотном. Выводы 
однозначны. Безопасность начи-
нается с проекта организации 
дорожного движения. Правильно 
подходят к решению проблемы 
те сельские муниципалитеты, ко-
торые уже заключили контракты 
на его разработку, согласовали 
документ с местной администра-
цией, проконсультировались с 
местным отделом дорнадзора. 
Так и должно быть, – уверена 
Евгения Гущина.

Тамара ПОПОВА

Город – оркестр, дорога – партитура
  АФИША БАРНАУЛА .

С   
– Театры никогда не развиваются ли-

нейно, потому что это вид искусства, а 
искусство всегда движение по вертика-
ли, – говорит Елена Кожевникова. – И у 
любого художника, композитора или 
режиссера бывают моменты падения, а  
самое главное в творческой профессии – 
умение подняться, как бы открыть второе 
дыхание.

Но у меня есть ощущение, что в послед-
нее время барнаульские зрители смотрят 
порой очень простенькие истории, не име-
ющие никакого отношения к проблемам в 
их жизни и что пришли они в театр просто 
отдохнуть и развлечься. Но в том-то и дело, 
что театр способен творить с человеком 
чудеса, менять представление о себе и окру-
жающей действительности. Да и самому 
театру без профессионального зрителя, 
думающего и сострадающего, грозит опас-
ность раствориться в масскультуре. Эта 
мысль тревожит меня все чаще и чаще.

– И все же что хорошего было в про-
шедшем сезоне?

– Хорошего много. Театр кукол «Сказ-
ка» получил здание бывшего кинотеатра 
«Родина». С ним придется основательно 
повозиться, но это уже не те условия, в 
которых театр существовал. И как не ска-
зать спасибо чиновникам от культуры, 
которые разумно распорядились иму-
ществом, чтобы укрепить театральную 
базу. И хорошо, что у «Сказки» молодой, 
энергичный и умный директор (в кон-
це 2016 года театр возглавила Надежда 
Васильева. – Прим. Ред.). Она болеет за 
дело, интересуется историей возникно-
вения театра кукол, его традициями и 
новациями в постановках спектаклей, 
которые делали честь нашему театру. Ее 
первый спектакль в качестве директора 
театра – «Волшебник Изумрудного горо-

да». Он трудно создавался, но благодаря 
кропотливой работе режиссера, актеров 
и постановочной части получился зре-
лищным и успешным.Д  

– Если говорить о Молодежном театре, 
то сейчас он идет, по-моему, дорогой экс-
перимента, – считает Елена Кожевникова. 
– И даже если что-то не получается, он не 
находится в стагнации. Как зритель я не 
вполне понимаю, почему директор так 
надеется на режиссеров из Новосибирска. 
Да, это театральный город, но подготовка 
профессиональных режиссеров там еще 
не стала «фирменной». Но я рада, что МТА 
погрузился в драматургию Островского 
и выпустил за сезон два спектакля по 
его пьесам.

В «Грозе», на мой взгляд, эксперимент 
не получился только потому, что психо-
логическую драму Островского пыта-
лись открыть не тем ключом. В спектакле 
много внешних эффектных приемов, за 
которыми ничего не стоит. В нынешнем 
Молодежном театре (в отличие от вре-
мен ТЮЗа 70-х годов ХХ века) нет еще 
профессионального опыта проживания, 
а не изображения героев Островского. 
Подобное, на мой взгляд, произошло и с 
постановкой трилогии о Бальзаминове.

В Молодежном театре эта история – 
спектакль «Бальзаминов. ЖенитьБЫ» – 
поставлена в жанре фарса, а у Островского 
на одном фарсе не проедешь: у него всегда 
живые люди в драматическом изломе 
жизни. И исполнитель заглавной роли 
Алексей Потереба, кстати, очень инте-
ресно сыграл настоящего персонажа из 
этой истории. Слава богу, он не один, а с 
маменькой, и хочется поздравить Юлию 
Юрьеву с прекрасно сыгранной ролью. А 
больше живых людей в этом спектакле 

нет, все остальные – нелепые гротескные 
фигуры. Можно было бы сказать: «Здесь 
наивный человек противостоит каким-то 
монстрам жизни». Но пьеса-то не об этом! 
И жанр другой, и персонажи. Как хорошо 
все-таки доверять драматургу!

– Что скажете о постановках на малой 
сцене МТА?

– «Чертова закуска» по Тэффи – очень 
приятная постановка, и главное ее до-
стоинство – органичное, внятное и 
осмысленное существование актеров. 
Режиссер Марина Шелевер использовала 
интересный прием: здесь есть некое от-
странение актеров, благодаря которому 
появляется «дымка воспоминаний» – и 
вдруг незримо возникает сама Тэффи. 
Осталось радостное впечатление от ак-
терских открытий: Наталья Сляднева, 
Евгения Кобзарь, Ольга Жучкова, Евгений 
Любицкий. А как Игорь Бочериков уходит 
в подтекст, как он держит интонацию! А 
как Юлия Юрьева жонглирует жанрами! 
Это культурный спектакль, и актеры, 
по-моему, очень дорожат им.

Что касается «Иллюзий», то начинаю-
щий режиссер Иван Стебунов изначально 
выбрал очень трудную драматургическую 
форму – пьесу-квартет Вырыпаева, напи-
санную как бы в потоке сознания. Причем 
сознания точечного, изменчивого. Что 
интересно, актеры существуют в такой 
сложной внутренней динамике вполне 
органично. И еще, я благодарна режиссеру 
уже за то, что он нам показал, как краси-
вы занятые в его постановке взрослые 
актеры этого театра Ирина Клишевич, 
Юлия Юрьева, Анатолий Кошкарев и 
Александр Савин.О  

– Театр драмы объявлял сезон русской 
классики и выпустил очень разные по 
духу постановки.

– Мне кажется, что сам театр сейчас 
находится в больших размышлениях, 
куда двигаться дальше. Ведь очень много 
бесценной творческой энергии уходит 
на спектакли, похожие на массовые зре-

лища, где все поют и танцуют. И кто бы 
против? Но пусть этим все же занима-
ется театр музкомедии, а в театре дра-
матическом на первое место выходит 
драматический характер. И так было 
хорошо, что в прошедшем сезоне при-
гласили режиссера Алексея Логачева, 
а он взял в работу «Зойкину квартиру» 
Булгакова!

Это была радость для всех, радостно 
было присутствовать на репетициях Ло-
гачева, где очень подробно разбирались 
даже простейшие эпизоды. Радостно 
было погружаться в неизжитое памя-
тью время, да и само прикосновение к 
Булгакову наполняло сердца ожиданием 
какого-то откровения.

Но в какой-то момент это движение 
остановилось. И получилась смешная, 
зрелищная история о том, как затеяли 
авантюру, а она не удалась. Всех аресто-
вали, и никого не жаль… И то встречное 
движение, связанное с утратой людей 
высокой дворянской культуры, которых 
объявили «бывшими» и тень которых 
проступала через полуоткрытую дверь 
в прологе спектакля, куда-то пропало... 
Но то, что Логачев толкнул мысль в эту 
сторону, очень хорошо. Как и то, что к 
спектаклю все время возвращаешься, пы-
таешься понять его финальный аккорд.

Интересно и то, что были поставлены 
прозаические произведения Пушкина – 
очень разные спектакли «Барышня-кре-
стьянка» Александра Зыкова и «Станци-
онный смотритель» Максима Астафьева. 
Мне как критику ближе «Станционный 
смотритель», который идет на экспери-
ментальной сцене. Режиссер размыш-
ляет над темой судьбы, над зыбкостью 
надежды и над возможностью счастья, 
когда его, кажется, не может быть. Лю-
бое произведение, которое попадает 
на сцену и становится драматическим, 
обрастает дополнительным смыслом. 
Так, «Станционный смотритель» стал 
спектаклем не только о том, что сердца 
Дуни и офицера не обманулись друг в 
друге, но еще и о том, что Дунин отец 
не смог пережить разлуку.

Любовь КАРПОВА

  ИТОГИ СЕЗОНА .
Театр – другая реальность

Художественный музей, ул. 
М. Горького, 16, тел. 50-22-29.

Летний режим работы: среда, 
пятница, суббота, воскресенье – 10.00 – 
18.00. Четверг – 11.00 – 19.00.

«Волны Черного моря: Айвазовский и 
не только…» – выставка из фондов ГХМАК, 
посвященная 200-летию со дня рождения 
русского мариниста (0+). В центре экспо-
зиции – авторское повторение знамени-
того полотна «Девятый вал» и «Феодосия 
в лунную ночь».

29 июня. 16.00 – открытие персо-
нальной выставки Татьяны Ашкинази 
«Черно-белое и цветное» (0+). Графика, 
живопись.

Мини-выставка «И еще одна «Неизвест-
ная» к 180-летию со дня рождения живо-
писца Ивана Крамского (0+).

«Этой ярмарки краски» – выставка на-
родных промыслов России (0+).

«О времени и о себе» – выставка к 85-ле-
тию со дня рождения художника Виктора 
Попкова (0+).

«Сказка» – выставка скульптуры О. За-
коморного (0+).

Краеведческий музей, ул. Ползунова, 
46, тел. 63-47-58.

Выставки: «Алтай – перекресток куль-
тур», культура и быт народов Алтая (6+), 
«Рожденная в огне» – из истории керамики 
Алтая (6+), «Художник. Время. Образ» – к 
100-летию русской революции (6+).

Военно-исторический отдел, пр. Ком-
сомольский, 73-б, тел. 38-00-42.

Выставки «Москва за нами!», «У стен 
Сталинграда», «М.Т. Калашников. Чело-
век-легенда», «Солдаты России» (все – 6+).

Музей истории литературы, искус-
ства и культуры Алтая, ул. Л. Толстого, 
2, тел.: 50-42-43, 50-14-12.

«Сказы Уймонской долины» – выставка 
декоративно-прикладного искусства ма-
стерской «Жар-цвет», Республика Алтай 
(0+).

Выставка «Писатель Георгий Гребен-
щиков и Алтай» (0+).

1 июля. 13.00 – слайд-программа «Уве-
ковечивая бескорыстие: памятники жи-
вотным» (0+). 15.00 – интерактивная про-
грамма для детей о колокольном звоне «О 
чем звонят колокола» на мини-выставке 
«Истории Домовенка».

Музей «Город», ул. Л. Толстого, 24, тел. 
65-87-94.

До 15 июля. «Таинственная Африка» 
– выставка африканского ритуального 
искусства из коллекции Павла Ушакова 
(0+). Более ста предметов из Западной и 
Центральной Африки – ритуальные ма-
ски, атрибуты королевской власти и др.

Выставочный зал музея «Город», пр. 
Ленина, 111, тел. 22-64-05.

До 2 июля. Выставка «Салон юбиляров» 
(0+). Живопись, графика, скульптура, де-
коративное искусство.

Выставка «100 лет отлиты в газетные 
строки» (0+). История издательства и га-
зеты «Алтайская правда». Более 200 экс-
понатов.

Каждое воскресенье – мастер-классы 
по акварельной живописи для детей и 
взрослых от Юлии Кикоть.

Арт-галерея Щетининых, пр. Соци-
алистический, 78, тел. 36-81-47.

Персональная выставка Анатолия 
Фролова «Вечный сон о благих Небесах» 
(0+). Более 30 живописных работ в жанре 
тематической картины и пейзажа.

Арт-галерея «Бандероль», ул. Проле-
тарская, 139 (внутренний дворик), тел. 
22-61-02.

5 июля. 18.00 – открытие выставки анде-
граундного художника Алексея Чеканова 
«Пока ходил за дошираком» (0+). Рисунки 
в смешанной технике.

Павильон «Открытое небо», ул. Чер-
нышевского, 55 (библиотека им. В.М. Ба-
шунова), тел. 36-92-51.

Выставка «Эмоции в бумаге. Современ-
ный скрапбукинг» (0+). Скрапбукинг – это 
изготовление и оформление семейных и 
личных альбомов. Представлены работы 
барнаульских мастеров в стиле стимпанк, 
гранж, шебби-шик, винтаж и др.

Галерея «Турина гора», ул. Димитрова, 
85-а, тел. 36-98-70.

Тематическая выставка «Одуванчик. Из 
зеленого – в голубое и обратно». Живопись, 
графика, керамика, авторские украшения 

и детские рисунки (0+).
Планетарий, пр. Сибирский, 

38, тел. 61-10-65.
Подробная программа на сайте 

planetarium22.ru
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От качества городской среды зависит безопасность ее жителей.

Евгения Гущина: «Барнаул вошел 
в федеральную программу

«Безопасные и качественные 
дороги».

История женитьбы Бальзаминова поставлена в жанре фарса.

Современный скрапбукинг в павильоне 
«Открытое небо».

В Барнауле завершился театральный сезон, а затем прошли 
большие гастроли одного из ведущих театров страны – Москов-
ского ТЮЗа Генриетты Яновской и Камы Гинкаса. Мы поговорили 
с театроведом и критиком Еленой Кожевниковой о том, чем 
запомнится этот сезон.
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